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Wärmegedämmte Fassaden an Hochäusern im Bezirk Chorweiler 

Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister, 

sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 

Nach dem Vorfall in London, wo ein Hochhaus lichterloh brannte, weil die Außenfassade mit 
brennbarer Wärmeisolierung gestaltet war, fragen sich auch Hochhaus-Bewohner im Bezirk 
Chorweiler, ob ihre Häuser sicher sind. 
Eigentlich wird in Deutschland, gesetzlich vorgeschrieben, von den Feuerwehren alle 6 Jahre eine 
Begehung der Hochhäuser durchgeführt, die sich auf die Rettungswege und die 
Brandschutzeinrichtungen konzentriert. Bei Mängeln wird der Eigentümer aufgefordert zeitnah 
Abhilfe zu schaffen. 
 
 
Wir fragen die Verwaltung: 
 

1. In welchem Rhythmus werden im Bezirk Chorweiler die Hochhäuser von der Feuerwehr 
begangen? 
 
a)  Welche anderen Anlässe erfordern eine Begehung der Feuerwehr bei bestehenden   
      Hochhäusern? 
b)  Wie lange brauchen die Eigentümer im Schnitt, um die erkannten Mängel abzustellen? 
 
 

2. Wie viele Häuser im Stadtbezirk Chorweiler können nicht über die in Köln vorhandenen 
Drehleitern vollständig evakuiert werden? 
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a) Wie hoch reicht die höchste Drehleiter in Köln? Angabe in Metern und Stockwerken. 
 
b) Bis zu welcher Höhe in Metern, ist in Köln bei Gebäuden die Anbringung von  
    brennbarer Wärmedämmung erlaubt?  
 

3. Gibt es in Köln ein Kataster o.Ä., in dem alle brandschutztechnischen Informationen  
über Hochhäuser erfasst sind? 
  
a) Wenn ja, wer kann es einsehen und wie oft wird es aktualisiert? 
 
b) Wenn nein, warum gibt es so etwas in Köln noch nicht? 

 

Mit freundlichen Grüßen 
Bündnis`90 / Die Grünen 
 
Wolfgang Kleinjans    Inan Metinoglu 
Fraktionsvorsitzender    stellv. Fraktionsvorsitzender 
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